

Edwin Johnson, Premier Conseiller à l'Ambassade d'Équateur

« Monsieur le Président,

« Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs,

« J'ai l'honneur et le plaisir d'être présent à cette cérémonie d'inauguration du Colloque national « L'Académie des Sciences et la Figure de la Terre » et de pouvoir saluer au nom du Gouvernement de l'Équateur les historiens et les scientifiques qui se sont réunis à l'Institut pour rappeler l'importance historique et culturelle du 250^e anniversaire du voyage de la Mission géodésique des Académiciens français en Équateur.

« Il ne convient pas que je m'attarde devant un tel auditoire sur les détails historiques, géographiques et physiques de cette expédition car les différentes personnalités ici présentes se consacreront à cette tâche avec une grande érudition.

« Je désire cependant souligner qu'à l'occasion du 250^e anniversaire de la Mission française de l'Académie des Sciences, nous commémorons également la première manifestation de coopération technique et culturelle entre la France et l'Équateur et peut-être même avec le Nouveau Monde, et j'insiste sur le fait qu'il s'agit de la République de l'Équateur et non d'un autre pays, car, même si l'expédition s'intitule « Mission de l'Académie des Sciences en Laponie et au Pérou », les travaux se sont déroulés dans la « Real Audiencia de Quito », en tant qu'unité politique et administrative, territoire qui en 1830 deviendra la République de l'Équateur.

« Cette aventure scientifique et culturelle est la base de l'histoire des relations traditionnellement étroites et amicales qui ont existé entre la France et l'Équateur. C'est pour cela que, en ma qualité de représentant du Gouvernement équatorien en France, je me sens tout particulièrement flatté et heureux d'être présent parmi vous, afin de pouvoir commémorer un tel événement.

« Je souhaite finalement remercier les organisateurs de ce Colloque pour leur désir de donner une juste valeur culturelle et scientifique à cet événement et leur adresser mes vœux les plus sincères de succès au cours de leurs travaux. »